

Internacional de la Educación América Latina. Reporte de Coyuntura.

Recopilado el 30 de setiembre del 2020.

Encuentre y descargue el todos los reportes de coyuntura diarios realizados por la oficina regional de la Internacional de la Educación América Latina en el siguiente link:

<http://observatorioeducacion.org/coyuntura-latinoamericana>

Argentina. Covid19. Casos: 736609 Muertes: 16519

Página 12. Los maestros bonaerenses llevarán la escuela a las casas de los chicos aislados

"No funciona llevar a chicos a las escuelas o a las plazas en zonas de altas circulación del virus. No hay que exponer a los chicos a riesgo, ni a contagios, hay que ir a buscar a los que perdieron la continuidad pedagógica y llevarles la escuela a sus casas", señaló el gobernador bonaerense, Axel Kicillof, sobre la revinculación de los chicos con la escuela. El dirigente puso en contraste su posición con la del Gobierno porteño al poner en marcha el Programa de Acompañamiento a las Trayectorias y la Revinculación de Estudiantes que garantizará la continuidad de 279 mil alumnos de la provincia de Buenos Aires que quedaron aislados por la pandemia de coronavirus y a falta de conectividad. para el interior de la provincia ya están evaluando la vuelta presencial a clases, aunque dependerá de la situación epidemiológica de cada distrito.

"Lo que hicimos con los chicos que perdieron continuidad es ir a buscarlos a las casas. Lo hicimos en conjunto con la comunidad educativa, con los municipios. No nos quedamos esperando", destacó el gobernador y anticipó el plan por el que maestros capacitados llevaron la escuela a las casas de los chicos que perdieron la continuidad pedagógica como consecuencia de la pandemia. "Estamos llegando al último trimestre y en general hay deserción, sobre todo en la secundaria. Este programa es una respuesta a ese porcentaje, uno de cada diez chicos, al que le costó más y corre el riesgo de abandonar. Esto no se arregla con marketing ni con la tele", destacó Kicillof al presentar el programa que el gobernador presentó junto al ministro de Educación nacional Nicolás Trotta.

El plan

La iniciativa consiste en la incorporación a once mil docentes suplentes que tendrán destinado un presupuesto de trescientos millones de pesos. Además serán 35 mil docentes en formación, con estudios avanzados en los institutos que recibirán una beca de ocho mil pesos que llevará una inversión de 340 millones de pesos mensuales. La tarea será ir al encuentro de 279 mil estudiantes de todos los municipios bonaerenses que realizarán visitas a los domicilios cumpliendo con estrictos protocolos sanitarios para los alumnos que necesitan mayor acompañamiento pedagógico a quedar aislados de la escuela por las medidas de aislamiento y distanciamiento social y con capacidades de conectividad precarias.

<https://www.pagina12.com.ar/295826-los-maestros-bonaerenses-llevaran-la-escuela-a-las-casas-de->

Bolivia. Covid19. Casos: 134641 Muertes: 7931

Página 7. De los 86 feminicidios ocurridos este año en Bolivia, sólo el 14% cuenta con sentencia

En Bolivia, del 1 de enero al 17 de septiembre, se registraron 86 feminicidios. Solamente el 14% de esos casos, cuenta con una sentencia condenatoria, de acuerdo a un recuento realizado por la Fundación Voces Libres con datos de la Fiscalía General del Estado.

Eso quiere decir que apenas 12 casos cuentan con sentencia condenatoria. Ocho casos fueron extinguidos por el suicidio de los feminicidas. 41 imputados por feminicidio tienen detención preventiva, y 25 casos están en etapa de investigación preliminar.

Pese a que el pasado 13 de enero la presidenta Jeanine Añez declaró este 2020 como el Año de la Lucha Contra el Feminicidio y el Infanticidio, la impunidad continúa.

De acuerdo al Ministerio Público, en 2019 a nivel nacional se registraron 117 feminicidios. De esos, 22 contaron con sentencia condenatoria por procedimiento abreviado, 10 se extinguieron por muerte del agresor y la misma cifra se registró para quienes contaban hasta entonces con acusación formal.

<https://www.paginasiete.bo/sociedad/2020/9/29/de-los-86-feminicidios-ocurridos-este-año-en-bolivia-solo-el-14-cuenta-con-sentencia-269797.html#!>



Brasil. Covid19. Casos: 4777522 Muertes: 142921

El País. Bolsonaro promete colocar un juez “terriblemente evangélico” para cubrir una vacante en el Supremo brasileño

Quien ve hoy al magistrado Celso de Mello, dando consejos a sus colegas más jóvenes o recados a las altas autoridades de la república, piensa que lo hace por ser el decano —el miembro de más edad— del Tribunal Supremo de Brasil. La voz de la experiencia. Pero la función de “consejero” lo ha acompañado toda su carrera. En la década de los setenta, recién nombrado fiscal en el interior de São Paulo, ya solía ayudar a su hermana, Maria Aparecida de Almeida Mello, once años mayor, y a sus colegas en la fiscalía. Acudían a él para una especie de asesoría voluntaria telefónica. Él tenía 25 años, acababa de terminar la carrera de Derecho y por aquel entonces ya se le consideraba poseedor de un amplio saber jurídico.

Ahora, tres semanas antes de cumplir 75 años —límite de edad para seguir siendo servidor público— se va a jubilar de la Corte, concretamente el 13 de octubre por voluntad propia tras disfrutar de dos permisos en 2020 por motivos de salud. Su salida dejará un vacío difícil de ocupar y coincide con otra sucesión definitiva en la Suprema Corte de Estados Unidos, tras la muerte de Ruth Ginsburg. Los dos países temen un posible punto de inflexión que pueda determinar el tono de decisiones futuras. El presidente Jair Bolsonaro será quien designe al sustituto de Mello y, según las palabras del propio mandatario, prometió colocar en ese cargo a un candidato “terriblemente evangélico”. Los que más suenan son los ministros de la Secretaría General, Jorge Oliveira y de Justicia, André Mendonça; y dos magistrados del Tribunal Superior de Justicia: João Otávio de Noronha y Humberto Martins.

<https://elpais.com/internacional/2020-09-29/bolsonaro-promete-colocar-un-juez-terriblemente-evangelico-para-cubrir-una-vacante-en-el-supremo-brasileno.html>

Chile. Covid19. Casos: 462991 Muertes: 12741

El Mostrador. "Persistente y tozuda campaña": Colegio de Profesores en picada contra llamado del Mineduc a retornar clases presenciales

"Persistente y tozuda campaña". Así calificó el presidente del Colegio de Profesores, Mario Aguilar, a las medidas impulsadas por el Ministerio de Educación para el regreso a clases presenciales.



En esa línea, agregó, en declaraciones recogidas por radio Cooperativa, que "a pesar de toda su ofensiva comunicacional y de todo el poder político y económico de este país que quiere forzar un retorno a clases, las comunidades escolares estamos muy claras que no están las condiciones".

"Llamo al Gobierno a que acepte la propuesta de formar una mesa de trabajo donde estemos todos, que estén los epidemiólogos, el Ministerio de Salud, los académicos y estemos también las comunidades escolares, que estén los padres y apoderados, los asistentes de la educación, los profesores, los estudiantes y estén los sostenedores, y entre todos construyamos cuales son esas condiciones adecuadas para que la gente se sienta segura", añadió.

En paralelo, el alcalde de Santiago, Felipe Alessandri, comentó que "a mí me gusta mucho escuchar y por eso instalamos una mesa que participa el Colegio de Profesores, los directores, los mismos docentes, los apoderados y los alumnos, y estamos trabajando en esa mesa, pero hay que agregarle un componente adicional, en Santiago el 70 por ciento de los alumnos de los liceos no reside en la comuna, por eso vamos viendo paso a paso".

<https://www.elmostrador.cl/dia/2020/09/30/persistente-y-tozuda-campana-colegio-de-profesores-en-picada-contra-llamado-del-mineduc-a-retornar-clases-presenciales/>

Colombia. Covid19. Casos: 824042 Muertes: 25828

El Tiempo. Rifirrafe entre senadoras Valencia y Cabal con Fecode

Luego de que Fecode asegurara que aún no regresa a clases presenciales por falta de protocolos de bioseguridad y falta de mejoras en la infraestructura de los colegios, este lunes la senadora del Centro Democrático Paloma Valencia publicó en sus redes sociales una propuesta argumentando que "Fecode no quiere volver a clases" presenciales bajo el modelo de alternancia que propuso el Gobierno por la pandemia de coronavirus.

"Si Fecode no quiere volver a clases, el Gobierno debe ofrecer de manera inmediata un bono escolar para que los padres puedan llevar a sus hijos a colegios privados", fue el trino de Valencia en el que mencionó su propuesta.

Frente a ello, los docentes agremiados a través de la Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación (Fecode), le respondieron a la senadora y tildaron su propuesta de "cínica" y "oportunista".

"En vez de garantizar presupuesto para infraestructura de colegios públicos y que puedan cumplir los protocolos en un regreso a clases presenciales seguro para la

comunidad educativa, quieren aprovechar la pandemia para privatizar la educación. Cinismo y oportunismo en una frase".

Tras esta publicación, la senadora María Fernanda Cabal se sumó a la discusión, quien señaló que debe existir "libertad de los padres a decidir como todo libre mercado. ¡Sobre la educación de sus hijos!".

Nuevamente el gremio de los maestros respondió, esta vez a la senadora Cabal. "Esta frase tiene tantos problemas de redacción, ortografía y semántica que nos da la razón a los docentes. Seguiremos defendiendo la educación pública para que no quede a merced del "libre mercado" y sometida al interés de quienes no la valoran, pues no piensan ni para escribir", trinoó.

Debido a que este lunes el presidente Iván Duque anunció que el aislamiento selectivo continuará en todo el mes de octubre, Fecode puntualizó: "El Gobierno extendió el aislamiento obligatorio todo el mes de octubre, cuando los aislados de la realidad del país son el presidente y sus ministros. Si fuera por ellos hasta los niños y niñas estarían expuestos a diario al virus en colegios públicos sin las condiciones".

<https://www.eltiempo.com/politica/partidos-politicos/rifirrafe-entre-senadoras-paloma-valencia-y-maria-fernanda-cabal-con-fecode-540583>

Costa Rica. Covid19. Casos: 75760 Muertes: 904

Semanario Universidad. MEP firma alianza con Grupo Garnier y Repretel para transmitir lecciones escolares por televisión

En coordinación con Grupo Garnier y Repretel, el Ministerio de Educación Pública (MEP) presentó este martes el proyecto «Aprendo en Casa», una iniciativa para transmitir lecciones escolares a través de televisión abierta.

El programa empezará sus transmisiones el 5 de octubre y se mantendrá hasta el final del curso lectivo, con lo que el MEP espera impactar al 95% de la población estudiantil de primaria y secundaria tanto en zonas rurales como urbanas.

«Aprendo en Casa» se verá mediante el canal 4 y, en áreas donde este canal no tiene cobertura, por el canal 11. De lunes a viernes de 8:00 a.m. a 2:00 p.m., se impartirán lecciones de 30 minutos de las asignaturas: español, matemáticas, estudios sociales, ciencias e inglés. Incluye desde el nivel de primer año de la educación general básica hasta undécimo año de la educación diversificada», detalló el Ministerio en un comunicado de prensa.

Según explicó el MEP, para cumplir con los contenidos priorizados por la institución, se conformó un equipo de trabajo de más de 30 docentes, 14 personas asesoras



nacionales y 10 profesionales encargados de la coordinación. Además, se contará con más de 700 horas de LESCO, como un aporte del Consejo Nacional de Personas con Discapacidad (CONAPDIS).

<https://semanariouniversidad.com/pais/mep-firma-alianza-publico-privada-para-transmitir-lecciones-escolares-por-television/>

Cuba. Covid19. Casos: 5597 Muertes: 122

Granma. MINREX: Estados Unidos arrecia su campaña contra la cooperación médica internacional de Cuba

El pueblo de Cuba y la comunidad internacional conocen la campaña deshonesta que desde 2019 ha desatado el gobierno de Estados Unidos para desacreditar a la cooperación médica internacional de Cuba, presionar a los gobiernos que la reciben y privar a los pueblos de esos servicios de salud.

El Ministerio de Relaciones Exteriores denuncia que, como parte de esa ofensiva, el gobierno estadounidense ha desatado presiones y chantajes contra la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

Bajo la amenaza de no desembolsar la contribución financiera que corresponde realizar a Estados Unidos como principal contribuyente al presupuesto de la Organización, la Secretaría de la OPS fue obligada a aceptar lo que llaman “una revisión externa del papel de la OPS en el Programa Más Médicos en Brasil”, en el que miles de profesionales cubanos tuvieron la oportunidad de participar a solicitud expresa del gobierno popular del Partido de los Trabajadores, y que ha sido objeto de la más grosera campaña de difamación por parte de los Estados Unidos y del actual gobierno brasileño.

Las supuestas preocupaciones de Estados Unidos sobre la cooperación de Cuba, en este caso sobre el programa “Más Médicos”, no son legítimas, ni pertinentes para ser discutidas en la OPS.

<http://www.granma.cu/cuba-covid-19/2020-09-30/minrex-estados-unidos-arrecia-su-campana-contra-la-cooperacion-medica-internacional-de-cuba>



Ecuador. Covid19. Casos: 137047 Muertes: 7546

El País. Ecuador avanza en la liberalización del mercado de combustibles un año después de las protestas

El Gobierno de Ecuador está hoy donde quería estar hace un año en materia de subsidios a los combustibles: en la senda del libre mercado. En octubre de 2019, el presidente Lenín Moreno emitió un controvertido decreto en el que eliminaba las ayudas públicas a las gasolinas y liberalizaba los precios. Los transportistas se levantaron y el movimiento indígena llevó las protestas al límite durante 15 días, paralizando al país y forzando al Ejecutivo a mover su sede de Quito a Guayaquil ante la tensión que se respiraba en la capital. Las movilizaciones, que dejaron varios muertos, terminaron solo cuando el presidente dio marcha atrás. Este 3 de octubre se cumple un año de la escalada y, pese a la impopularidad de las medidas, la política de subvenciones se ha ido desvaneciendo por etapas.

El último paso se ha dado a las puertas de un nuevo acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI). Los ministros de Energía y de Finanzas han firmado, junto a Lenín Moreno, un nuevo decreto que elimina el monopolio de Petroecuador, la petrolera estatal, en la importación de combustibles de uso industrial y comercial. Se abre la puerta a que nueve ramas del sector privado, como el aeronáutico o el naviero, compren directamente las gasolinas que utilizan “con el objetivo de generar un alivio para la caja fiscal”, según justificó el Gobierno, sin especificar el monto del ahorro previsto.

Las empresas públicas que, hasta ahora, se encargaban de adquirir y distribuir el combustible que ingresaba al país con exclusividad deberán facilitar la infraestructura a los nuevos actores, según la orden presidencial, a cambio de una tarifa “razonable”.

<https://elpais.com/internacional/2020-09-30/ecuador-avanza-en-la-liberalizacion-del-mercado-de-combustibles-un-ano-despues-de-las-protestas.html>

El Salvador. Covid19. Casos: 29077 Muertes: 843

El País. Bukele arremete contra el periodismo de El Salvador

La noche del 24 de septiembre el presidente Nayib Bukele se presentó en cadena nacional en El Salvador para hacer un anuncio que ha causado indignación y ha puesto en alerta al periodismo de su país: el mandatario informó de que el Ministerio de Hacienda abrió una investigación por lavado de dinero contra El Faro, el periódico



digital más prestigioso del país centroamericano. Se trataba de una nueva embestida contra el periodismo independiente salvadoreño, que ha denunciado los abusos y la deriva autoritaria de Bukele. “El ministerio de Hacienda les está pidiendo los documentos, como se los pide a cualquier empresa”, dijo el presidente.

Esta nueva acción se suma a una auditoría tributaria que efectúa Hacienda desde julio al mismo periódico, que continuamente ha sido el objetivo de los ataques del mandatario e integrantes de su gabinete. Debido a estas medidas, decenas de periodistas e intelectuales de Latinoamérica, Estados Unidos y Europa enviaron una carta a Edison Lanza, relator especial para la libertad de Expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), en la que rechazan lo que denominan un ataque contra los medios salvadoreños y exigen un monitoreo especial así como un pronunciamiento público sobre la decisión del presidente Bukele. El mandatario también ha criticado con dureza el trabajo de otros medios de comunicación digitales como Factum, Focos, Gato Encerrado, Colatino o los periódicos El Diario de Hoy, La Prensa Gráfica y El Mundo.

El anuncio de la investigación llega después de que El Faro publicara el 3 de septiembre un amplio reportaje en el que se revela que el Gobierno salvadoreño ha negociado durante un año con la Mara Salvatrucha, una sanguinaria agrupación criminal que controla gran parte de este pequeño país, a cambio de la reducción de homicidios y de apoyo para las elecciones regionales del próximo año. Tras la publicación del reportaje, El Faro informó de que el ministro de Hacienda, Alejandro Zelaya, retuiteó un mensaje de un diputado afín a Bukele, quien amenazó a los periodistas del diario diciendo que terminarán “en una celda incómoda” por violadores o lavadores de dinero. El mismo Bukele –que cuenta con más de dos millones de seguidores en Twitter—se expresó con mofa de la investigación periodística en la misma red social y dijo que a los periodistas de El Faro “les están pasando información falsa”.

<https://elpais.com/internacional/2020-09-30/bukele-arremete-contra-el-periodismo-de-el-salvador.html>

Guatemala. Covid19. Casos: 91746 Muertes: 3246

DW. Guatemala: Giammattei critica a su vicepresidente tras filtración de chat

El presidente de Guatemala, Alejandro Giammattei, criticó este martes (29.09.2020) con dureza a su vicepresidente, Guillermo Castillo, tras la filtración de una



conversación digital en la que el vicemandatario lo instaba a "ser serio" y cumplir con "ser correcto" como prometió en campaña.

Giammattei manifestó en una entrevista en una emisora radial su descontento con Castillo, al que amenazó legalmente por supuestamente difundir la conversación privada -del grupo de chat del Gabinete- y al que atacó también al indicar que se desconocen cuáles son las labores oficiales que realiza.

"Si el señor (Castillo) tiene diferencias, que venga al Consejo de ministros y las exponga. Pero que no agarre su chat y lo mande a un periódico para tratarse de hacer víctima de algo que no es víctima", reclamó el presidente. El chat al que se refirió Giammattei y del que el mismo presidente validó su veracidad fue difundido este martes por el medio local elPeriódico y se registró en la noche del lunes, en un grupo donde están incluidos todos los ministros.

<https://www.dw.com/es/guatemala-giammattei-critica-a-su-vicepresidente-tras-filtración-de-chat/a-55098850>

Honduras. Covid19. Casos: 76098 Muertes: 2323

DW. Honduras: último video de Luis Almendares y un réquiem por la libertad de prensa

"Si me pasa algo a mí o a mi familia, ustedes ya están comunicados: antes de venderme por un contrato de publicidad prefiero que me maten", escribía en su página de Facebook el periodista hondureño Luis Almendares el 17 de julio de 2017. Tres años más tarde, el 27 de septiembre de 2020, Almendares fue atacado a tiros en plena calle por dos motociclistas que se dieron a la fuga. "Ay señor, Dios mío, ayúdenme, ayúdenme, sáquenme de aquí... Señores, me acaban de disparar, ocupo una ambulancia", clamaba el comunicador en un video grabado tras el ataque y que se viralizó en Honduras.

Luis Almendares murió un día después en el hospital debido a la gravedad de sus heridas. "Era un periodista muy serio, muy profesional. Tenía unos 25.000 seguidores en su página de Facebook, que alimentaba con contenidos casi todos los días", dice desde Brasil a DW Emmanuel Colombié, director de la oficina de Reporteros Sin Fronteras en América Latina. "Las publicaciones de Luis incomodaban a mucha gente en la región: personas con poder, policías corruptos y personajes públicos, por ejemplo en la Cámara de Comercio de Comayagua... En junio, tras una publicación sobre irregularidades en la gestión de esa institución, Almendares fue intimidado por

integrantes de la Cámara, que lo presionaron para que divulgara sus fuentes", afirma Colombié.

<https://www.dw.com/es/honduras-último-video-de-luis-almendares-y-un-réquiem-por-la-libertad-de-prensa/a-55111163>

México. Covid19. Casos: 738163 Muertes: 77163

La Jornada. Si SCJN rechaza consulta sobre ex presidentes, respondo con reforma: AMLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador anticipó que si la Suprema Corte de Justicia de la Nación no aprueba la consulta popular sobre la posibilidad de enjuiciar a cinco ex mandatarios "yo me deslindo y que cada poder asuma su responsabilidad, en este caso el poder judicial". Anticipó que plantearía que el artículo 35 constitucional, que establece el derecho del pueblo a ser consultado, "es una simulación, letra muerta" y presentaría una iniciativa de reforma para que no se cancele la democracia participativa.

En la víspera de que la Corte discuta el proyecto del ministro Luis María Aguilar, que plantea declarar inconstitucional la consulta, López Obrador pidió a los ministros que hoy recojan el sentimiento de la gente, aplicando preguntas. "Si no se puede hacer con el rigor metodológico de una encuesta, que lo hagan con algunas entrevistas, con gente de la calle".

También, "que tomen en cuenta cómo es que en 15 días, ciudadanos reunieron dos millones de firmas. ¿Qué está indicando este hecho, si se tiene sensibilidad? La gente quiere ser tomada en cuenta, independientemente del tipo de consulta. Es algo inédito", agregó, que se obtuvieron esas firmas "sin dinero, sin patrocinadores, sin medios de comunicación haciendo promoción, sin la participación de partidos, ni del gobierno. Se corrió la voz y por las redes, y todo mundo ayudando".

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/09/30/si-scn-rechaza-consulta-contra-ex-presidentes-presentare-iniciativa-de-reforma-amlo-8011.html>

Nicaragua. Covid19. Casos: 5170 Muertes: 151

Información actualizada por el Ministerio de Salud de Nicaragua.



Panamá. Covid19. Casos: 111853 Muertes: 2364

La Prensa. Meduca solicita la reapertura de las escuelas para el personal administrativo y directivo

La ministra de Educación, Maruja Gorday de Villalobos, informó que se solicitó la reapertura de las escuelas, para el personal administrativo y directivo, por la cantidad de trámites que se tienen que hacer.

Estudiantes expresan al Meduca su interés de realizar ceremonias de graduación. Estos trámites están vinculados con el cierre del año lectivo o bien a diligencias que deban hacer padres de familia o estudiantes. Actualmente el año escolar se desarrolla bajo la modalidad a distancia.

Según la ministra, esto podría darse para la semana del 12 de octubre próximo.

La propuesta fue enviada este miércoles 30 de septiembre al Consejo Consultivo que aconseja directamente al presidente Laurentino Cortizo, en temas relacionados a la pandemia.

La funcionaria advirtió que esta reapertura sería respetando las medidas de bioseguridad establecidas para frenar los casos de la Covid-19.

Además, indicó que los centros educativos no estarían abiertos todos los días. Dijo que todo dependerá de las estructuras físicas de las escuelas y de que cuenten con agua para el lavado constante de manos, lo que forma parte del protocolo sanitario ante el nuevo coronavirus.

<https://www.prensa.com/sociedad/meduca-solicita-la-reapertura-de-escuelas-para-el-personal-administrativo-y-directivo/>

Paraguay. Covid19. Casos: 40101 Muertes: 841

Hoy. MEC sin un plan para el 2021: sector privado elaborará su protocolo para regreso a clases

En entrevista con la radio Universo 970 AM, Luis Ramírez indicó que es el momento oportuno para ir viendo las opciones que se barajarán para el siguiente año en materia educativa, y no improvisar sobre la marcha o dejar a última hora, como habitualmente lo hace el Ministerio de Educación.

El referente de los colegios privados sostuvo que ese sector tiene las condiciones sanitarias para el retorno de los estudiantes, pero no así en muchos colegios públicos, por lo que se puede evaluar la posibilidad de que en el turno opuesto, las instituciones



públicas que no tengan las condiciones básicas, puedan utilizar las instalaciones de las privadas. “Podemos pensar compartir, hacer una alianza, podemos hacer esto y muchas otras cosas más si es que hay diálogo”, refirió.

Sin embargo, el entrevistado lamentó que pese a que existen esbozos de reuniones con el MEC, no hay absolutamente nada concreto. Es por ello que el sector privado ya está trabajando en un proyecto para la vuelta a clases, garantizando la limpieza y desinfección constante. Además de hacer cuadrillas y que hagan presencial por grupos, ya sea por horarios o por semanas.

“Sentemos a diseñar y planear algo que nos permita volver. La tendencia, hasta la semana pasada, desde las autoridades, es no volver. Hoy ya hay experiencias de países que volvieron a las clases presenciales y lo hicieron muy bien con todos los protocolos. Ahora es momento de capacitar a los maestros para el año que viene. Idear la forma para volver ordenadamente y evitar un colapso de vuelta”, esgrimió.
<https://www.hoy.com.py/nacionales/mec-sin-un-plan-para-el-2021-sector-privado-elaborara-su-protocolo-para-regreso-a-clases>

Perú. Covid19. Casos: 811768 Muertes: 32396

Gestión. Minedu: universidades iniciarían clases semipresenciales en primer trimestre del 2021

El Ministerio de Educación continúa trabajando en medidas sanitarias para que las universidades puedan dictar clases semipresenciales en el primer trimestre del 2021, indicó Jorge Mori, funcionario de la Dirección General de la Educación Superior del Minedu.

“El ministro Benavides ha informado que el reinicio de clases semipresenciales (en colegios) será en marzo del 2021. Ante ello, también estamos trabajando en esa ruta con las universidades”, dijo a RPP. Añadió que el objetivo será que los estudiantes afectados por la pandemia se reintegren a sus estudios universitarios.

Del mismo modo, Mori indicó que, desde marzo de este año, cuando inició el Estado de Emergencia, desplegaron cuatro líneas de acciones para mantener las 51 universidades públicas del Perú en funcionamiento, en un escenario de educación remota para que los estudiantes no pierdan sus estudios.

<https://gestion.pe/economia/minedu-universidades-iniciarian-clases-semipresenciales-en-primer-trimestre-del-2021-noticia/>



República Dominicana. Covid19. Casos: 112209 Muertes: 2105

Acento. ADP respalda a la profesora María Teresa Cabrera para Defensoría del Pueblo
El Comité Ejecutivo Nacional de la Asociación Dominicana de Profesores (ADP) aprobó por unanimidad apoyar la propuesta de designación de la profesora María Teresa Cabrera como la próxima Defensora del Pueblo.

Xiomara Guante, presidenta del gremio, destacó que la decisión es el resultado de reconocer la trayectoria de lucha y la disposición de la profesora de actuar en defensa de los mejores intereses de la ciudadanía.

“Para nosotros María Teresa Cabrera reúne suficientes méritos personales, profesionales y sociales para desempeñar con idoneidad estas importantes funciones”, destacó Guante en el comunicado emitido por la institución este miércoles.

La ADP aseguró que la selección de la profesora María Teresa Cabrera como Defensora del Pueblo es una oportunidad para la consolidación del Estado de Derecho en el país. De igual forma, el gremio apuesta a que la escogencia de la profesora Cabrera permitiría redimensionar la lucha por los derechos económicos, sociales, políticos, culturales, y medioambientales, trascendiendo los esfuerzos que se promueven desde esta instancia.

<https://acento.com.do/actualidad/adp-respalda-a-la-profesora-maria-teresa-cabrera-para-defensoria-del-pueblo-8866216.html>

Uruguay. Covid19. Casos: 2033 Muertes: 48

La Diaria. “La Udelar va a tener que optar”, dijo Lacalle Pou al referirse al presupuesto asignado por el gobierno a la educación

El proyecto de ley de presupuesto enviado por el gobierno al Congreso también fue un tema tratado en la entrevista. En particular, el mandatario fue consultado sobre los recursos destinados a la educación y la ciencia, que han generado múltiples reclamos en esos sectores. “Yo no doy por buenos esos reclamos”, adelantó, para añadir que “se está pidiendo una optimización” en la ejecución de los presupuestos. “Los recursos son escasos, se va a ser más eficiente y eficaz. Se va a gastar menos porque hay menos plata (...) no es un capricho, es una necesidad”, dijo.

También afirmó que cuando se conozcan las auditorías “van a ver la cantidad de dinero que se malgastó” en los gobiernos anteriores y aseguró que “la educación está pasando por un mal momento, los resultados educativos del país en estos años son



malos". "La pelea [en los años anteriores] era por dinero. La pelea nuestra es por calidad de la educación con el dinero que le dimos", agregó.

"Que se priorice", exigió a los organismos educativos. "El tema es que hay que optar, la Universidad de la República va a tener que optar", subrayó. "Estamos administrando la escasez y, como tal, vamos a priorizar", concluyó.

<https://ladiaria.com.uy/politica/articulo/2020/9/la-udelar-va-a-tener-que-optar-dijo-lacalle-pou-al-referirse-al-presupuesto-asignado-por-el-gobierno-a-la-educacion/>

Venezuela. Covid19. Casos: 74363 Muertes: 621

Correo del Orinoco. Entregan informe «La Verdad de Venezuela contra la Infamia» a la UE

El fiscal general de la República, Tarek William Saab; el canciller Jorge Arreaza y el defensor del pueblo, Alfredo Ruiz; entregaron este martes el informe "La Verdad de Venezuela contra la Infamia" a la embajadora de la Unión Europea en el país, Isabel Brillhante.

El encuentro se produjo en la Casa Amarilla, sede de la Cancillería venezolana, según informa el Ministerio Público a través de Twitter.

Durante la jornada, la representación diplomática de Rusia en Venezuela también recibió el mencionado documento, donde se muestran datos, testimonios sobre casos de derechos humanos en el país.

El informe "La Verdad de Venezuela contra la Infamia" surgió como respuesta al reporte sesgado impulsado por el Grupo de Lima, que ha sido calificado por el Canciller Arreaza como «irregular» y carente de rigor metodológico.

<http://www.correodelorinoco.gob.ve/entregan-informe-la-verdad-de-venezuela-contra-la-infamia-a-la-ue/>

www.ei-ie-al.org
www.observatorioeducacion.org
